

## LA DOMINATION EUROPEENNE SUR LES AMERINDIENS

### Doc 1 : Témoignage d'un prêtre à propos des Européens en Amérique.

Les Européens se sont comportés à la manière des tigres et des lions cruels. En quarante ans, plus de douze millions d'êtres vivants, hommes, femmes, enfants, sont morts, à cause d'eux. Il y a deux façons pour ces gens que l'on dit chrétiens de faire disparaître de la Terre ces malheureux peuples : la première, ce furent des guerres cruelles, sanglantes ; la seconde, une oppression si dure, si horrible, que jamais les animaux n'ont eu à subir un tel esclavage. La seule raison pour laquelle des chrétiens ont détruit une si grande quantité d'hommes a été le désir insatiable de l'or, la volonté d'accumuler le plus de richesses possible.

D'APRÈS BARTOLOMÉ DE LAS CASAS, HISTOIRE DES INDES, XVI<sup>e</sup> SIÈCLE

### Doc 2 : Les Mines d'Argent de Potosi.



Gravure du XVI<sup>e</sup> siècle

### Doc 3 : La civilisation Aztèque, Estéban, conquistador à Tenochtitlan en novembre 1519. (document audio)

\***Cortès** : chef espagnol des conquistadors.

\***Tenochtitlan** : capitale des Aztèques ( future Mexico)

\***pyramide** : construction en pierre avec des gradins, élevée en l'honneur d'un di

